

DIFERENCIAS EN MORTALIDAD EN LAS COMARCAS DE CATALUNYA DURANTE EL PERÍODO 1999-2004

F. García García, A. Puigdefàbregas Serra, A. Freitas Ramírez, M. Torné Farré y R. Gispert Magarolas

Registre de Mortalitat. Servei d'Informació i Estudis. Departament de Salut.
Generalitat de Catalunya

Antecedentes. Los indicadores de mortalidad se han usado tradicionalmente para aproximar la descripción de la situación de salud. Su utilización en áreas geográficas pequeñas tiene la ventaja respecto a los indicadores basados en encuestas de población, de la exhaustividad de los datos.

Objetivo. Identificar las diferencias en el estado de salud entre áreas geográficas pequeñas a partir de diversos indicadores de mortalidad.

Material y métodos. Se utilizan las defunciones de residentes ocurridas en Catalunya entre 1999 y 2004, del Registro de Mortalidad y las estimaciones postcensales de población del Institut d'Estadística de Catalunya. Se han calculado las tasas estandarizadas por el método directo, utilizando como población de referencia la de Catalunya de 1991, el índice de mortalidad estandarizado, la esperanza de vida, mortalidad infantil y años potenciales de vida perdidos. Se realiza un análisis de conglomerados para identificar grupos con mayores diferencias en mortalidad.

Resultados. Los resultados muestran gran consistencia entre los indicadores utilizados. Se identifican importantes diferencias de mortalidad entre las comarcas de Catalunya. Se presentarán las agrupaciones de comarcas con variaciones sustanciales en mortalidad de acuerdo al análisis de conglomerados.